

**CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMIA MUNDIAL**  
**Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial**  
**(Del 7 al 13 de junio 2023, No 23/ 2023)**

**Banco Mundial: América Latina debe crecer 5% en los próximos años para aliviar la pobreza y tensiones sociales.** Según el Banco Mundial, se prevé un crecimiento para la región de un 1,4% en 2023 y de un 2,4% en 2024, lo cual no resulta suficiente para aliviar la pobreza ni las tensiones sociales. El economista jefe del banco multilateral para la zona, William Maloney, señala que en 2020 unos 19 millones de personas entraron a la pobreza. Las peores perspectivas se dan en Chile, con una contracción económica del 0,7% en 2023 y Argentina, para el que estima un estancamiento. La región de América Latina y el Caribe debería crecer en torno al 5% los próximos años, el doble de lo previsto, para lograr progresos significativos en la reducción de la pobreza. Tiene que ser mejor que un 2,4%, según las palabras de Maloney en una entrevista con EFE.

**La Unión Europea busca reactivar lazos comerciales con América Latina.** Según DW, en vísperas de la cumbre que la UE celebrará en julio con los líderes de América Latina y el Caribe, la primera desde 2015, la Comisión Europea ha develado una estrategia orientada al comercio para renovar los lazos con una región que el bloque ha dejado un tanto de lado en unos años caóticos en la política mundial. Las relaciones comerciales siguen siendo sólidas, pero la cooperación política se ha quedado por el camino, reconoció el jefe de Asuntos Exteriores de la UE, Josep Borrell, en una conferencia de prensa en Bruselas. Para ayudar a reavivar la llama, la UE propone programar más reuniones periódicas de jefes de Estado y de Gobierno, así como un "mecanismo permanente de coordinación" entre la Unión Europea y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños. Pero una de las principales prioridades de la estrategia es cerrar un acuerdo comercial que elimine gradualmente el 90 por ciento de los aranceles entre los 27 Estados miembros de la UE y el bloque Mercosur: Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay. Por otro lado, Hernán Sáenz Cortés, coordinador de Oxfam para la relación UE-América Latina, declaró a DW que el enfoque comercial de la Unión Europea corre el riesgo de no abordar la creciente desigualdad en la región.

**El SELA y la FAO firman un acuerdo para la seguridad y soberanía alimentaria de la región.** Según EFE, el Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) suscribieron, en Caracas, un acuerdo de cooperación para el desarrollo de planes enfocados en la protección, seguridad, nutrición y soberanía alimentaria de la región. El representante en Latinoamérica de la FAO, Mario Lubetkin, de visita en Venezuela, celebró la rubrica del acuerdo con el organismo, un trabajo conjunto con el que se busca avanzar en el fortalecimiento de la seguridad alimentaria en la región, para lo que es importante "la unidad", según una nota de prensa de la Cancillería venezolana. Para reducir la inseguridad alimentaria y el hambre se deben transformar los sistemas agroalimentarios, desde las líneas de créditos hasta los escenarios climáticos. Por su

parte, el canciller venezolano, Yván Gil, destacó las capacidades de producción de alimentos que tiene América Latina, suficientes no solamente para abastecer a la región, sino también para exportar a otras partes del mundo. El gobierno venezolano y la FAO se comprometieron a fortalecer el sistema alimentario y mejorar la nutrición en el país, a través de la implementación de un acuerdo de cooperación con vigencia hasta 2026, firmado en Caracas.

**América Latina elige ganar-ganar con China por encima de la hegemonía de EE.UU.** Según el *Diario del Pueblo*, la cooperación entre China y América Latina está en constante aumento. Durante el viaje del ministro de Economía argentino, Sergio Massa, China y Argentina tomaron una serie de medidas para expandir los lazos bilaterales. Ambos países firmaron un plan de cooperación para promover conjuntamente la construcción de la Iniciativa de la Franja y la Ruta (BRI). Asimismo, ambos países también firmaron un acuerdo para renovar y expandir su programa de intercambio de divisas. Ha trascendido que China también ha expresado su apoyo para que Argentina se una a los BRICS. Si bien tales pasos positivos para expandir la cooperación mutuamente beneficiosa deberían ser normales y aclamados, algunos en Estados Unidos no pueden ocultar su malestar por la creciente cooperación entre China y América Latina. Recientemente Bloomberg informó que Estados Unidos estaba buscando nuevas herramientas para competir con China en América Latina. Bloomberg destacó que la administración de Estados Unidos tenía la intención de enderezar su posición en la región a través de cambios en su Corporación Financiera de Desarrollo, una agencia dedicada a países de ingresos bajos y medios. Tales movimientos una vez más dejaron al descubierto el enfoque hegemónico y de perder-perder de Washington en las relaciones con otros países y regiones. Estados Unidos ha tratado durante mucho tiempo a América Latina como su "patio trasero" o "patio delantero", como lo dijo el Joe Biden recientemente, pero patio al fin y al cabo. EE.UU ha estado tratando activamente de sabotear la cooperación normal y de beneficio mutuo entre China y los países latinoamericanos. Sin embargo, en medio de las dificultades económicas locales y debido en gran parte a las políticas tóxicas de Estados Unidos, muchos países latinoamericanos buscan cada vez más ampliar la cooperación con China.

**Rusia, lista para incrementar exportaciones de fertilizantes minerales.** Según *Sputnik*, Rusia está lista para aumentar las exportaciones de fertilizantes minerales, según declaró el vice primer ministro y ministro de Industria y Comercio ruso, Denis Mánturov, en el marco del Foro Económico Internacional de San Petersburgo. Destacó que las capacidades de empresas permiten aumentar la exportación y, añadió, ya existen planes aprobados de incrementar volúmenes de producción y sigue aumentando el número de clientes en Oriente Próximo, África, Asia y América Latina.

**La inflación en China se mantiene plana en mayo.** Según *Awissinfo*, la inflación en China se mantuvo plana en mayo, con un ligero aumento del 0,1% en abril al 0,2% interanual, según los datos publicados por la Oficina Nacional de Estadísticas el

pasado viernes. Esta cifra coincide con las expectativas de los analistas consultados por Bloomberg. A pesar del levantamiento de las restrictivas medidas anticovid, la segunda economía mundial no termina de arrancar debido a la débil demanda y la caída de las exportaciones. Esto ha hecho que aumenten las voces que piden más estímulos del gobierno y un recorte de los tipos de interés, que Pekín ya ha mantenido bajos en comparación con otras grandes economías. Por otro lado, el índice de precios al productor, que mide la inflación industrial, se desplomó un 4,6%, su octava caída consecutiva y la mayor registrada desde 2016.

**Precios del petróleo.** El precio del barril de petróleo rebotó alrededor de un +3,5%, tras la fuerte caída del lunes de un -4%. El rebote de hoy coincide con el anuncio de la inflación de mayo, que se situó en el 4%, unas 9 décimas menos que en abril, según los datos publicados este martes por la Oficina de Estadísticas Laborales (BLS). Sin embargo, el precio del petróleo de referencia estadounidense ya subía por encima del +2% antes del anuncio. El analista Tom Essaye, de la firma Sevens Report, relacionó la fuerte caída de ayer con la preocupación por el exceso de oferta, que pesó sobre la energía y también a que en una conferencia bancaria organizada por el gigante financiero Morgan Stanley las actualizaciones de los bancos regionales no fueron muy alentadoras. Ayer, la financiera Goldman Sachs rebajó sus perspectivas de demanda y dijo esperar que el barril de Brent, de referencia en Europa, se sitúe en los 86 dólares a final de año 2023, cuando el precio estimado anteriormente era 95 dólares. Tras conocerse los datos de la inflación, los ojos de los inversores se vuelven ahora hacia la Reserva Federal (FED) con la esperanza de que mañana no eleve los tipos, como lleva haciendo los últimos 11 meses, sino que tome una pausa. El petróleo BRENT ha operado a 74,42 dólares el barril, subiendo unos +2,58 USD (+3,59%) frente a los 71,84 USD en el cierre del lunes, en Europa. El petróleo WTI ha operado a 69,51 dólares el barril, subiendo unos +2,39 USD (+3,56%) frente a los 67,12 USD en el cierre del lunes, en Nueva York.